

Le magazine *Vivre* fixe les priorités 2008 : changer les comportements, lutter contre les idées reçues et favoriser la prévention volontariste

Vivre revient sur les facteurs de risque cancer au centre des débats de santé publique. L'occasion de saluer l'entrée en vigueur du deuxième volet du décret Bertrand puisque le tabac reste en France la principale cause du cancer.

Point d'orgue de 2008 : prévention et dépistage avec notamment un avis sur la vaccination contre les virus qui sont à l'origine de plus de 70% des cancers du col utérin. Bien qu'étant significative, elle ne peut en aucun cas remplacer le dépistage par frottis cervical.

D'autres sujets qui favorisent la prévention et les actions en faveur des personnes malades sont à découvrir dans ce numéro de *Vivre*, disponible en kiosque à partir du 10 janvier 2008.



Dossier - Cancer : certitudes et idées fausses

Modes de vie, pollution, obésité... autant de facteurs de risque, objets de nombreux débats au travers des deux rapports récemment publiés : *Les causes du cancer en France et Alimentation, nutrition, activité physique et prévention du cancer : une perspective mondiale*. *Vivre* fait le point sur ces facteurs et les bonnes résolutions à prendre et soulève quatre grands axes :

- Environnement : vers une santé « verte » ?
- Modes de vie : les nouveaux malades de la sédentarité.
- Tabac, alcool : le binôme infernal.
- Dépistage, prédisposition : vers une médecine prédictive ?

- Seuls 42% des cancers ont pour l'instant des causes scientifiquement avérées.
- La prévention serait vécue comme une contrainte par les Français : seuls 14% d'entre eux adoptent un comportement préventif.
- Plus d'un cancer sur deux se guérit aujourd'hui.

Selon l'OMS, le cancer du col de l'utérus - deuxième cancer chez la femme par sa fréquence - a été responsable de 250 000 décès dans le monde en 2005. La mortalité pourrait ainsi progresser de 25% au cours des dix prochaines années.

Prévention : Le dépistage reste essentiel

Deux vaccins contre certaines infections à papillomavirus du col de l'utérus pouvant évoluer vers un cancer ont récemment fait leur apparition en Europe. Vaccins qui ont leurs limites. Le frottis demeure le moyen de prévention le plus sûr. Par conséquent, pour la Ligue nationale contre le cancer, il est essentiel que vaccin et dépistage par frottis soient associés dans toutes les formes de communication, aussi bien lors de grandes campagnes de prévention que dans les cabinets médicaux.

Recherche - Cellules souches : une découverte fantastique

La première lignée de cellules souches embryonnaires maintenue en culture est française : une véritable avancée médicale et une future mine de greffons utilisables pour la transplantation. Parallèlement, une découverte vient simultanément de voir le jour aux Etats-Unis et au Japon. Des chercheurs sont parvenus à fabriquer des cellules souches à partir de cellules de peau via un procédé étonnamment simple, détournant ainsi la problématique éthique de l'utilisation d'embryons.

Egalement au sommaire de *Vivre* le 10 janvier 2008 :

Actions pour les malades : la douleur n'est plus une fatalité

En 2005, le gouvernement a adopté un plan spécifique de lutte contre la douleur. Chaque patient hospitalisé doit se voir remettre un fascicule intitulé « contrat d'engagement contre la douleur ». Or, certains établissements ont encore méconnaissance de son existence...

Société : « Des hôpitaux sous pression »

Intestin brûlé, paralysie faciale, douleurs sont autant de conséquences subies par les victimes de surdoses de rayons à Toulouse et Epinal. Défauts de conception des appareils ? Manque de professionnels ou de formation ? Les associations de victimes sont aujourd'hui prêtes à mener leur combat devant la Cour européenne des droits de l'homme.

Invité : l'interview de Joël Menard, médecin, chercheur, professeur : engagé au service de tous

Sa dernière mission : tracer les lignes du nouveau plan destiné à lutter contre la maladie d'Alzheimer responsable de plus de 800 000 victimes en France.

« *Vivre* et agir contre le cancer »

Le trimestriel de référence de la lutte contre le cancer, **grand public et indépendant**, "*Vivre et agir contre le cancer*", se positionne comme magazine de politique, de société et de consommateurs et revient sur les grands sujets d'actualité de la recherche et de l'information cancérologiques. **Tiré à 99 000 exemplaires**, il est disponible en kiosque au prix de 3€ (dont 1,50€ reversé à la recherche) et par abonnement. La publication de *Vivre* est dirigée par le professeur Francis Larra, le directeur de la rédaction Christophe Leroux et la secrétaire de rédaction Karine Ansel.

AGENDA : 14 février 2008 - Paris - Cité des sciences et de l'industrie, la Villette : le 1^{er} colloque *Ethique et cancer* s'ouvre au débat public.



LA LIGUE CONTRE LE CANCER

Créée en 1918, la Ligue nationale contre le cancer est une association loi 1901 à but non lucratif et reconnue d'utilité publique. Elle est une ONG indépendante reposant sur la générosité du public et sur l'engagement de ses militants. Forte de ses 727 000 adhérents, la Ligue est un mouvement populaire organisé en une fédération de 103 Comités départementaux. Ensemble, ils luttent dans trois directions complémentaires : la recherche, l'information – la prévention – le dépistage et les actions pour les malades et leurs proches.

Par le biais de ses trois missions sociales parfaitement imbriquées, la Ligue est le premier financeur associatif et indépendant de la recherche contre le cancer à posséder une vue d'ensemble et à avoir une approche globale de la maladie. Sa pluridisciplinarité, son indépendance financière et politique font d'elle l'observateur privilégié, capable de réunir un maximum de compétences œuvrant en faveur de la recherche contre le cancer.

Parce que le cancer est un problème de santé mais aussi une question de société, la Ligue communique activement depuis plusieurs années sur la nécessité de modifier l'image sociale de la maladie.

Plus de renseignements sur <http://www.ligue-cancer.net>

Pour plus de renseignements sur les dossiers abordés dans le prochain numéro de *Vivre*, interviewer le président de la Ligue contre le cancer, le professeur Francis Larra, ou un expert, vous pouvez retourner la télécopie-réponse jointe ou contacter le service de presse :

précision :

Consultante Presse : Lucie Mercuzot - lm@precision.fr - Tél. 01 43 38 92 24

Responsable Agence : Magali Faget-Bricaud - mf@precision.fr

Ligue nationale contre le cancer : Karine Ansel, secrétaire de rédaction de *Vivre* - Tél : 01 53 55 24 27
